



Mi Universidad

Ensayo

Jeshua Villatoro López

Grupo B

Unidad I

Interculturalidad En la Salud

Medicina Humana

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre del 2024

La Interculturalidad en la Salud

Introducción

La interculturalidad en la salud es un tema clave en el mundo actual, donde convivimos personas de diferentes culturas y tradiciones. En el ámbito de la atención sanitaria, esto implica que los profesionales de la salud deben ser conscientes de las diferencias culturales que existen entre los pacientes, para poder ofrecer una atención adecuada. La diversidad cultural puede influir en cómo las personas entienden la salud, la enfermedad y los tratamientos médicos. Por eso, la interculturalidad en la salud no solo es importante para brindar un servicio más humano, sino también para mejorar la calidad de la atención. En este ensayo, voy a hablar sobre los retos que enfrenta la interculturalidad en la salud y las oportunidades que puede ofrecer para un sistema de salud más inclusivo.

En cada cultura, las personas tienen diferentes maneras de entender la salud y la enfermedad. Por ejemplo, algunas comunidades indígenas ven la enfermedad como algo que no solo afecta al cuerpo, sino también al espíritu y a la conexión con la naturaleza. En cambio, en la medicina occidental, la enfermedad suele ser vista como un problema biológico que se trata con medicamentos y terapias específicas. Esta diferencia en la forma de ver las cosas puede generar malentendidos entre los pacientes y los profesionales de la salud, especialmente si no hay un esfuerzo por entender estas creencias.

además, las personas de diferentes culturas tienen distintas formas de afrontar el dolor, la enfermedad y la muerte. Por ejemplo, mientras que algunas culturas prefieren tratamientos médicos agresivos, otras pueden optar por enfoques más naturales o tradicionales. Para que la atención médica sea efectiva, es importante que los profesionales tomen en cuenta estas creencias y las respeten.

Al igual que hablamos de Pedro Laín

Pedro Laín fue una figura central en la medicina española cuyas ideas sobre la antropología médica se desarrollaron en el contexto científico de una crisis y su filosofía al igual sus principios de el siglo xx, su enfoque unía a la historia de que la medicina es una

visión filosófica de el ser humano, considerando al hombre como un ser constante de inquietud existencial.

la introducción de Laín a la antropología médica explica cómo su enfoque surge como respuesta a una crisis en la ciencia médica a principios del siglo XX. En lugar de solo centrarse en los aspectos físicos de la enfermedad, Laín ve al ser humano como alguien que está constantemente buscando sentido en su vida. Para él, la salud es un esfuerzo continuo, la enfermedad es algo que el paciente también influye en cómo se vive, y la relación entre el médico y el paciente debe ser una colaboración amigable que ayude a sanar.

al igual que Laín critica la visión muy técnica y materialista que dominaba la medicina en esa época. Propone una medicina más completa que tenga en cuenta tanto los aspectos científicos como los existenciales del ser humano. Su enfoque se inspira en varias corrientes filosóficas y médicas que surgieron como reacción al positivismo, incluyendo el psicoanálisis de Freud y la medicina psicosomática. Laín cree que para curar de verdad, los médicos deben considerar al paciente en su totalidad, no solo como un conjunto de síntomas.

este enfoque surge porque, a finales del siglo XIX y principios del XX, la medicina estaba demasiado centrada en los aspectos físicos de las enfermedades, ignorando el contexto personal del paciente. Laín critica esta visión limitada y propone una medicina que integre tanto el conocimiento científico como el aspecto existencial del ser humano.

Laín se inspira en varias corrientes de pensamiento y cambios en la medicina, como el psicoanálisis de Freud, el Círculo de Viena y la medicina psicosomática en Estados Unidos. Estas corrientes abogan por una visión más integral de la medicina, que considere al paciente en su totalidad en lugar de solo tratar los síntomas físicos.

Básicamente Laín quería una buena relación entre medico y paciente, más que nada llevarse bien o tratarlo como a ti te gustaría ser tratado, o sea de una manera amable por así decirlo.

BIBLOGRAFIAS

https://www.fundacionpfizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_num02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0.pdf

Albarracín, Agustín. Retrato de Pedro Laín Entralgo. Barcelona: Círculo de Lectores, 1988.